

WT 17.10.2020

Auf den Spuren Bachs

Morgen wird die Weißenburger **ORGEL-WOCHE** eröffnet

WEISSENBURG – Am morgigen Sonntag findet um 17 Uhr in St. Andreas das Eröffnungskonzert der ersten Weißenburger Orgel-Woche statt. Dazu kommt Landeskirchenmusikdirektor Ulrich Knörr aus München in die evangelische Stadtkirche.

In seinem Programm „Wege zu Bach“ zeichnet er die musikalischen Quellen nach, die Johann Sebastian Bach als Vorbilder geprägt haben. Außerdem befasst er sich damit, wie Bach mit seiner unvergleichlichen Kompositionskunst selbst zum Maßstab nachfolgender Musikergenerationen geworden ist.

Die Spurensuche beginnt in der thüringischen Residenzstadt Ohrdruf im Notenschrank von Bachs Bruder Johann Christoph, macht einen

Ausflug an die prachtvolle Orgel Lüneburgs, um schließlich an Bachs hauptsächlichem Wirkungsort Leipzig dessen Meisterschaft zum Klängen zu bringen. Dort entstand auch die sogenannte „Orgel-Messe“, die unter anderem die kunstvolle Choralbearbeitung „Dies sind die Heiligen Zehn Gebot“ enthält.

„Kernstück“

Dieses Werk erklingt als „Kernstück“ der Orgelwoche übrigens auch im WOW-Gottesdienst am Sonntag, 25. Oktober, um 10 Uhr und im Abschlusskonzert am gleichen Tag um 17 Uhr im Programm des Weimarer Universitätsorganisten Wieland Meinhold. Der Eintritt zu allen Veranstaltungen ist frei.

wt